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НЕТ ͳ ПОПУЛИЗМУ!
ДА ͳ РАЗУМНОМУ ПЛАНИРОВАНИЮ!

Программа, с которой идут на губерна-
торские выборы 8 сентября вологодские 
коммунисты. Стр.2
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ДОХОДЫ ГЛАВ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ:
ПО ЗАСЛУГАМ ЛИ НАГРАДА?
На 100 тысяч рублей в месяц в среднем 
выросли зарплаты не избираемых 
населением руководителей. Стр.4

Коммунисты много лет требо-
вали ввести прогрессивную шкалу 
подоходного налога: чем выше до-
ходы, тем больше налог. Минфин 
уверяет, что к таким предложени-
ям прислушались. Но так ли это? 
Поправки в законодатель-

ство предполагают пять гра-
даций НДФЛ:
- 13% для граждан с годовым до-
ходом до 2,4 миллиона рублей;
- 15% для граждан с доходом от 
2,4 до 5 миллионов рублей;
- 18% для граждан с годовым до-
ходом от 5 до 20 миллионов ру-
блей;
- 20% для граждан с годовым до-
ходом от 20 до 50 миллионов ру-
блей в год;
- 22% для граждан с годовым дохо-
дом свыше 50 миллионов рублей.
Платить повышенный налог 

граждане будут не со всей суммы, 
а с превышения. То есть задекла-
рировал человек доход в 4 мил-
лиона рублей – с 2,4 миллиона 
заплатит 13%, а с 1,6 миллиона 
– 15%. 

- Даже на столь уважаемом на-
шими экономистами-либералами 
из правительства Западе процент-
ные ставки налога на доходы для 
богатых значительно выше, - ком-
ментирует руководитель фракции 
КПРФ в Заксобрании Александр 
Морозов. - Но почему-то как 
только дело касается кармана оли-

гархов, либералы сразу превра-
щаются  в яростных «патриотов», 
которым иностранные примеры не 
указ. Такой выборочный «патри-
отизм» вызывает, прямо скажем, 
большие подозрения.
Повышение налогов, как ут-

верждают в Минфине, затронет 
всего около двух миллионов 
россиян. И это важный момент. 
Коммунисты наряду с требовани-
ем повысить НДФЛ для богатых 
требовали снизить подоходный 
налог для обладателей самых 
низких зарплат. Но Минфин на 
это не пошел. Почему? Да потому 
что, несмотря на радужную 
статистику Росстата, количе-
ство «работающих бедных» в 
России так велико, что сниже-
ние налогов для них нарушит 
финансовую стабильность 
бюджета. А как следует трясти 
олигархов либеральный финан-
сово-экономический блок прави-
тельства принципиально не хочет. 
Вместо снижения налогов для 

малоимущих предлагается ряд 
половинчатых мер - повышение 
стандартных налоговых вычетов 
на второго и третьего ребенка, не-
большие налоговые вычеты для 
граждан, сдавших нормативы ГТО 
или прошедших ежегодную дис-
пансеризацию. Также будут осво-
бождены от повышенных налогов 
доходы участников СВО.
Уверения чиновников, что на-

логовая реформа затронет только 

богатых, на самом деле - лу-
кавство. Всё гораздо сложнее. 
Наибольший удар - и именно по 
малоимущим – нанесет повыше-
ние налога на прибыль с 20% до 
25%. Всё это увеличение бизнес 
заложит в цены, и налоги оплатит 
конечный потребитель – то есть 
мы с вами. Либо работники, кото-
рых «оптимизируют» ради сокра-
щения расходов для сохранения 
нормы прибыли.
В результате реформы Минфин 

оптимистично хочет получить до 
2,5 триллиона рублей налогов до-
полнительно уже в 2025 году. Для 
сравнения: как раз в такую сумму 
оценивается чистый отток капита-
ла из РФ за первые 3 месяца 2024 
года.
Все налоговые «сверхдо-

ходы» заберет федеральный 
бюджет – как по НДФЛ, так 
и по налогу на прибыль. А 
регионам останутся рост цен, 
снижение покупательной спо-
собности населения и пред-
приятий.  

- Понятно, что в нынешних 
условиях государству нужны до-
полнительные доходы - в первую 
очередь для ведения СВО и для 
обеспечения социальных обя-
зательств, - говорит Александр 
Морозов. - Но, на наш взгляд, 
ищет правительство не там, где 
нужно, и положение граждан от 
таких реформ может еще более 
ухудшиться.

Василий ЗУЕВ

Вологодские коммунисты высту-
пили с инициативой об установ-
лении бюста И.В. Сталину на 
территории музея «Вологодская 
ссылка» на ул. Марии Ульяно-
вой, 33, где в 1911–1912 годах 
жил Иосиф Виссарионович. 
Шаг актуальный по восстановле-

нию исторической справедливости 
в отношении выдающегося государ-
ственного деятеля, под руководством 
которого была одержана победа в 
Великой Отечественной войне, в 
кратчайшие сроки восстановлено на-
родное хозяйство. 
До 1956 года на территории музея 

«Вологодская ссылка» стоял памят-
ник, изображающий вождя в полный 
рост. В те годы в этом старинном 
деревянном двухэтажном здании на 
ул. располагался персональный му-
зей Сталина. Очевидцы вспоминали, 
что в день смерти вождя народов в 
марте 1953 года сюда была очередь, 
как в Мавзолей. В 60-е годы музей 
был закрыт и возобновил свою работу 
только в 2007 году. Тогда же на доме 
была установлена мемориальная до-
ска. Судьба памятника неизвестна, 
он исчез. А музей по-прежнему по-
пулярен, хотя сегодня рассказывает 
о вологодской ссылке в целом как 
об историческом феномене. И все же 
главный экспонат музея, который 
привлекает в него многочисленных 
туристов – это комната Сталина на 
втором этаже и его восковой двойник.
После личной встречи руководи-

теля фракции КПРФ в Заксобрании 
области Александра Морозова и врио 
губернатора области Георгия Фили-
монова принято предварительное 
решение о реализации инициативы 
коммунистов.

- Надеемся, что к 80-летию Побе-
ды, которое страна будет отмечать 9 
мая 2025 года, бюст вождя уже будет 
установлен на территории музея. Со 
своей стороны, областная организа-
ция КПРФ  готова оказать финансо-
вую поддержку в реализации дан-
ного проекта, - отметил Александр 
Морозов.
В России сейчас 110 памятников 

Сталину, 22 из которых — ростовые 
статуи. Большая часть - восстанов-
ленные бюсты. Только 9% монумен-
тов сохранились с советских времен.

Правительство РФ внесло 
в Госдуму поправки в на-
логовое законодательство. 
Говорили о них много, 
обещали тоже, но в ито-
ге, как это часто бывает 
в последнее время, гора 
родила мышь. Вместо 
справедливого перерас-
пределения доходов полу-
чилось небольшое увели-
чение подоходного налога 
для узкого круга лиц и 
большое повышение на-
лога на прибыль, который 
предприниматели закла-
дывают в цену на товары. 
Все доходы, которые по-
явятся у бюджета из-за 
роста налогов, заберет 
себе федеральный центр, 
регионам не достанется 
ничего.

ÍÎÂÎÑÒÈ

Памятнику Сталину  
в Вологде - быть!
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Отставка губернатора, представ-
лявшего интересы крупного бизнеса, 
и приход новой команды чинов-
ников породили у части вологжан 
определенные ожидания. Надежду 
быть услышанными, достучаться до 
властей со своими проблемами и 
нуждами. Однако, чем дальше, тем 
больше громкие заявления чиновни-
ков расходятся с реальностью. И это 
неудивительно: какими бы благими 

ни были намерения отдельных лиц, 
сохранение существующей эконо-
мической системы не позволит им 
выйти за рамки, предложить населе-
нию что-то действительно новое. Без 
смены курса реальных изменений в 
стране не будет.
Поэтому опять и опять планы и 

стратегии подменяются популист-
скими предвыборными «програм-
мами». И если пять лет назад эти 

электоральные игры выглядели как 
затратные, но обычные, то сейчас 
экономическая ситуация в стране со-
всем другая. Разбрасывание милли-
ардов бюджетных рублей на попытку 
угодить всем группам избирателей 
сегодня – угроза для стабильности 
областной экономики.
Чтобы не допустить печального 

исхода, областное отделение КПРФ 
идет на выборы губернатора под 
общим лозунгом «Нет - популизму, 
да – разумному планированию!» Вот 
основные тезисы нашей программы 
(полностью она будет опубликована 
после регистрации кандидата).

Нет - популизму!
Да - разумному планированию!

Александр МОРОЗОВ, первый 
секретарь Вологодского 
областного отделения КПРФ

8 сентября в Вологодской области пройдут выборы губернато-
ра. Они будут отличаться от прежних. Страна в целом пережи-
вает непростые времена, а Вологодчина еще и попала в полосу 
политических экспериментов. Теперь только от нашего выбора 
зависит, в чью пользу изменится жизнь в регионе. 

Бюджет области – 
это не личный карман. 

Не бюджет предвыборной кампании. Это не 
приз, свалившийся в руки. Это не дедушкино на-
следство. Бюджет области – это НАРОДНЫЕ 
ДЕНЬГИ. И отношение к нему должно быть соот-
ветствующим. Требуется ввести жесткую ответствен-
ность чиновников за неверную оценку эффективности 
тех или иных бюджетных расходов, за недостижение 
целевых показателей программ с бюджетным фи-
нансированием. Чтобы деньги шли не на внезапно 
возникающие «хотелки», а на четко спланированное 
решение действительно важных задач.

Почему КПРФ примет участие в выборах губернатора Вологодской области

Пора признать серьезность 
экономической ситуации. 

Прекратить изображать, что «кубышка» 
в 28 миллиардов рублей, оставшаяся от тучного 
для металлургов и химиков 2021 года, будет 
сама собой возобновляться каждый год. Не бу-
дет. Проводимая сейчас налоговая реформа на-
правлена на перенаправление дополнительных 
финансовых потоков на федеральный уровень. 
Содержать Вологодчину на каких-то особых ус-
ловиях Москва не станет. Это значит, что, если 
не взяться за ум сейчас, уже в следующем году 
придется затягивать пояса

 

Для изыскания средств 
на главные стратегиче-
ские направления раз-

вития области необходим 
ряд кардинальных политиче-

ских и экономических решений:
- полностью ликвидировать 

влияние олигархических струк-
тур на руководство региона; 
отменить имеющиеся налоговые 
льготы для крупных международных 
компаний.

- прекратить раздувать бю-
рократический аппарат как на 
уровне области, так и в муниципали-
тетах. Ликвидировать организации-
прокладки наподобие «корпораций» 
и «агентств развития».  

- «отвязать» бюджетные рас-
ходы от предвыборных целей. 
Горизонт планирования для любых 
крупных расходов должен составлять 
как минимум три года. Если строится 
какой-либо объект, должно быть чет-
кое понимание, кто будет содержать 
его через год-два, и где взять средства 
для этого. 

- отложить строительство 
дорогостоящих дворцов спорта 
и театров. Их время еще придет. 
Пересмотреть программу стройки со-
тен физкультурно-оздоровительных 
комплексов и спортплощадок: сейчас 
правильнее будет сосредоточиться 
на ремонтах имеющихся объектов, в 
первую очередь в школах.

1

Сосредоточить максимум ресурсов на двух главных направлениях: 
демографическом положении и сфере ЖКХ. Это сейчас самое важное.

2

3

4

Систему муниципальной 
власти необходимо при-
близить к народу, а не к 
областному руководству. 

Реализация планов развития 
региона невозможна без активного 
участия общественности, а значит, 
нужно не бояться доверять своим 
гражданам. Необходимо вернуть 
прямые выборы мэров городов 
и глав округов/районов. Устра-
нить нелепую двуглавую систему 
власти там, где она еще осталась. 
Переориентировать систему обще-
ственных организаций с узконаправ-
ленных, часто оторванных от реаль-
ности проектов на выявление узких 
мест в сфере госуправления, в об-
разовании, здравоохранении, ЖКХ и 
т.д., а также на генерирование путей 
решения таких проблем. 

5

- Комплексная жилищная 
программа, объединяющая стро-
ительство служебного жилья для 
дефицитных специалистов, для 
расселения аварийного жилья, для 
реализации федеральных жилищ-
ных программ («Молодая семья» 
и т.д.), для продвижения очереди 
нуждающихся в жилых помещени-
ях, для поощрения тех или иных 
категорий граждан. К реализации 
данной программы на условиях 
софинансирования целесообразно 
привлечь предприятия, чьи работ-
ники нуждаются в предоставлении 
жилья или улучшении жилищных 
условий. Такой подход позволит 
расширить масштабы строитель-
ства социального жилья в регионе, 
упростить поиск подрядчиков, 
особенно в отдаленных муници-
палитетах и удешевить процесс 
строительства.

- Программа восстановле-
ния системы первичной и 
специализированной медико-
санитарной помощи беремен-
ным женщинам. «Оптимиза-
ция» роддомов в муниципалитетах, 
хроническое недофинансирование 

таких медучреждений напрямую 
сказывается на показателях демо-
графии. Необходимо не просто уве-
личить финансирование на данном 
направлении, а целенаправленно 
решать конкретные проблемы каж-
дого медучреждения с участием 
и под контролем общественных 
организаций. Там, где немедленное 
восстановление работы роддомов и 
женских консультаций невозможно, 
обеспечить своевременную, каче-
ственную и комфортную транспор-
тировку пациентов в другие медуч-
реждения. За сбои в этом процессе 
ввести жесткую ответственность 
профильного департамента.

- Комплексная программа 
поддержки семей с детьми. 
Обеспечение максимального и 
упрощенного доступа к муници-
пальным и государственным про-
граммам помощи, проактивное 
информирование о предоставляе-
мых государством вариантах под-
держки. Привлечение обществен-
ных организаций к пересмотру 
критериев для оценки нуждаемо-
сти семьи в тех или иных формах 
господдержки. 

СФЕРА ЖКХ
Состояние жилищно-ком-

мунальной системы можно без 
преувеличения описать как 
катастрофическое. Свыше 55% 
сетей требуют срочной за-
мены, в отдельных муници-
палитетах эта цифра превы-
шает 90%. Более 45% объектов 
коммунальной инфраструктуры 
нуждаются в срочном ремонте. 
Прошедшая зима показала, на-
сколько всё серьезно. Дальше бу-
дет только хуже, если не принять 
срочных мер.  
По данным правительства Во-

логодской области, просто для 
того, чтобы ситуация не ухудша-
лась, требуется ремонтировать 
минимум по 80 километров ком-
мунальных сетей в год. В пре-
дыдущие несколько лет обнов-
лялось по 20-30 километров. В 
предвыборном 2024 году власти 
натянут около 90 километров, но 
уже в 2025-м ожидается новое 
снижение темпов. То же касается 
коммунальной инфраструктуры 
в целом. Во многих муниципа-
литетах системы очистных со-
оружений не работают вообще, 
дальше откладывать их восста-
новление – это рисковать полу-
чить экологическую катастрофу. 
КПРФ предлагает уже 

сейчас увеличить ассигно-
вания на восстановление 
системы ЖКХ как мини-
мум в полтора раза, уре-
зав, если понадобится, дру-
гие расходы.

ДЕМОГРАФИЯ
За 30 последних лет население Вологодчины сократилось на 230 тысяч 

человек, за последние 5 лет – на 40 тысяч человек. По прогнозу социаль-
но-экономического развития области, до 2026 года численность населения 
уменьшится еще на 25 тысяч человек. Естественная убыль и отток насе-
ления напрямую сказываются на занятости, на наполняемости бюджета 
и вообще на перспективах региона. Корень проблемы - плохое со-
стояние системы здравоохранения, недостаточный уровень 
социальной поддержки, нерешенный жилищный вопрос для 
молодых семей и иных категорий нуждающихся. 

Пути решения:

Мы отдаем себе отчет, что полностью реализовать все планы развития можно будет только при переходе страны 
к строительству социализма. Но создать предпосылки для этого перехода и защитить жителей Вологодчины 

от нарастающих экономических трудностей можно уже сейчас. 
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Очень  «кусается» 
оплата жилья. В совет-
ское время наша семья 
платила за квартиру 
меньше одной десятой 
от одной только мами-
ной зарплаты. Причем 
тогда еще не устанав-
ливали счетчики на 
воду,  газ,  тепловую 
энергию, то есть расход 
был неограниченным. 
Электроэнергия стоила 
копейки. Не существо-
вало никаких поборов 
за вывоз мусора и ка-
премонт, об этом забо-
тилось государство. 
Сейчас для многих, 

особенно для мало-

имущих и пенсионеров 
квартплата  – непо-
сильная ноша. Поэтому 
первое, что нужно тре-
бовать от власти или 
идя во власть – доби-
ваться того, чтобы рас-
ходы семьи по оплате 
жилья не превышали 
10% от доходов семьи. 
Необходимо, наконец, 
решить вопрос с двой-
ными сборами за вывоз 
мусора. Об этом столько 
говорили все последние 
годы, но проблема до 
сих пор не решена, и ее 
даже не начали решать!
Далее  по  степени 

важности стоит вопрос 

о росте цен на товары 
первой необходимости, 
в первую очередь, про-
дукты. Реальные до-
ходы населения, кроме 
миллиардеров, падают, 
а ценники в магазинах 
ползут вверх. Поэтому 
над ценами на продук-
ты питания необходимо 
установить контроль.
Что касается здраво-

охранения, точно так же 
необходимо установить 
государственный кон-
троль над ценами хотя 
бы для начала на лекар-
ственные препараты. 
Год за годом медицин-
ские услуги становятся 
все менее подъемными 
для населения. А меди-
цина должна быть до-
ступной, качественной 
и бесплатной! 
Как мама двоих де-

тей, не могу обойти 
тему обучения в школе. 
В процессе учебы за-

частую мы видим одни 
тесты. В существующем 
виде  такая  система 
превращает детей в ро-
ботов. По сути, во мно-
гом процесс обучения 
переложен на плечи 
родителей. И конечно, 
нужно отменить всякие 
поборы в школах! Соз-
давать и развивать, как 
и в советское время, 
бесплатные кружки и 
секции для детей! Осо-
бое внимание - детско-
юношескому творчеству 
и физкультуре. Очень 
нужны оборудованные 
зоны отдыха: парки, 
скверы, скамеечки.
Все эти темы не-

однократно поднимали 
коммунисты, предлагая 
реальные пути их реше-
ния. И лично я доверяю 
сейчас только им. А во-
логжанам хочу сказать: 
активнее включайтесь в 
жизнь своего города!

Марина Комарницкая: 
«Активнее включайтесь в жизнь своего города!»

Я медсестра, и по своей профессии мне 
постоянно приходится общаться с раз-
ными людьми. Об их горестях и радостях 
знаю не понаслышке. Да и личный опыт 
– а у меня двое маленьких детей – тоже 
многому учит. Хочу обобщить то, что 
волнует сейчас среднестатистическую 
семью. 

На днях в очередном кра-
ткосрочном отпуске побывал 
участник СВО с 2022 года чере-
повчанин Алексей Малков. По-
видавшись с семьей, отправился 
на родину отца – в Кадуй. Его 
отец Сергей Малков – под-
полковник запаса, коммунист со 
стажем. Так что не случайно отец 
с сыном встретились с коммуни-
стами кадуйского районного от-
деления КПРФ. Здесь секретарь 
районного отделения Вадим 
Климов (на снимке справа) 
вручил молодому бойцу медаль 
КПРФ «75 лет Великой Победе».
Алексей с детства мечтал 

пойти по стопам отца и стать 
военным. Именно поэтому он 
и отправился добровольцем на 
специальную военную операцию. 
Сейчас он младший сержант, 
замкомвзода, выполняет обязан-
ности командира взвода. В его 
подчинении двадцать человек 

личного состава. Награжден 
Орденом Мужества, медалями 
«За отвагу», «За храбрость 2-й 
степени. 

«Солдатский быт налажен не-
плохо, и со снабжением вопросов 
нет, - рассказывает Алексей. – Но 

скучаем вдали от семей, поэтому, 
когда приходит гуманитарная по-
мощь, в первую очередь читаем 
письма. Особенно всем нравятся 
послания от детей. Спасибо зем-
лякам за помощь! Она всегда 
кстати».

Резонансная «точечная» стройка на ул. 
Фрязиновской, 33В в Вологде останов-
лена? Официальные СМИ, работающие 
на администрацию областной столи-
цы, пытаются создать такое впечат-
ление. Но на самом деле всё гораздо 
сложнее, и местные активисты отмеча-
ют, что чиновники прилично темнят.

Злополучный 16-этажный дом начали 
строить в 2022 году. Жители уже тогда гово-
рили, что постройка такого мастодонта впри-
тык к уже существующим зданиям заметно 
ухудшит среду проживания. Администрация 
Вологды делала вид, что всё нормально, и 
нормативы не нарушены.
Однако когда новому и.о. мэра понадоби-

лось отстроиться от уволенного старого мэра, 
сразу обнаружились нарушения и в ширине 
пожарного проезда, и в инсоляции (доступе 
солнечного света) соседних домов.
И тем не менее, стройка на данный момент 

не прекращена. Ее 
планируют «законсер-
вировать до исправле-
ния недостатков».

- Жители опасают-
ся, что консервация 
продлится только до 
сентября 2024 года, 
вы понимаете, по ка-
кой причине, - гово-
рит активист района 
Фрязиново Марина 
Хорькова. - Чтобы 
никто потом не пере-
думал и не забыл своих обещаний, люди 
требуют полной отмены и запрета строитель-
ства многоэтажек на данной территории. На-
селение выступает за комфортную городскую 
среду и создание на данном участке сквера с 
ФОКОТом.
Тем временем в соцсетях уже началось 

шельмование противников строительства 
дома на Фрязиновской, 33В. Чиновники об-
виняют активистов в «желании сделать по-
литическую карьеру» и обещают «поставить 
на место» противников строительства.

«На СВО читаем письма от детей»

Весной  текущего 
года на имя руководи-
теля фракции КПРФ в 
Законодательном Со-
брании Вологодской 
области Александра 
Морозова поступило 
письмо от команди-
ра войсковой части, 
в которой проходит 
службу наш комму-
нист Денис Деянов. 
В письме излагалась 
просьба предоставить 
войсковой части ав-
томобиль с полным 
приводом в качестве 
гуманитарной помо-
щи для выполнения 
боевых задач на тер-

ритории, где ведется 
специальная военная 
операция. 

И вот буквально 
за месяц коммунисты 
области собрали не-

обходимые средства 
и купили автомобиль 
УАЗ-31512 с неболь-
шим пробегом. При-
бывший в кратковре-
менный отпуск на 
родину Денис Деянов 
возвращался в часть 
уже на этом автомоби-
ле. Сейчас автомобиль 
используется в войско-
вых операциях на Ку-
пянском направлении. 
Огромное спасибо 

всем, кто откликнул-
ся на нашу просьбу 
и  внес  посильный 
денежный  вклад в 
приобретение автомо-
биля! 

Наш автомобиль - на фронте

Колонна военных автомобилей движется на 
специальную военную операцию. «УАЗ» вологод-
ских коммунистов – впереди. 

Что замышляют
вологодские чиновники?

Алина НИКОЛАЕВА

ËÈ×ÍÎÅ ÌÍÅÍÈÅ
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Участники – вологод-
ские коммунисты и го-
родские активисты - при-
водили яркие примеры 
катастрофического поло-
жения в коммунальной 
сфере Вологды, излагали 
требования к органам 
власти:  прекращение 
точечной застройки в 
городах, не рассчитанной 
на существующие сети, 
проведение комплексно-
го ремонта системы ком-
мунальной инфраструк-
туры, повышение МРОТ.
Целый  ряд  высту-

пающих коснулись во-
проса выхода России из 
Всемирной организации 

здравоохранения. ВОЗ 
прилагает максимум уси-
лий для продвижения так 
называемого глобального 
Соглашения о пандемии. 
Есть вероятность, что 
страны, его подписавшие, 
передадут значительную 
часть своего суверените-
та ВОЗ, которая в случае 
повторения пандемий по-
добных коронавирусной 
(а может быть, и в менее 
критических ситуациях) 
станет де-факто высшим 
мировым органом управ-
ления. И государствам 
придется подчиняться 
приказам глобалистов, 
транслируемым через 
ВОЗ. 

В частности, соглаше-
ние о пандемии пред-
усматривает введение 
электронного «паспорта 
вакцинации», который 
станет для граждан всех 
стран важнее гражданско-
го паспорта и будет про-
пуском в «нормальную 
жизнь». Без него человек 
не сможет передвигаться 
по миру, будет заблокиро-
ван его доступ к финан-

совым средствам и торго-
вым сетям и т.д. и т.п. под 
предлогом того, что без 
«паспорта вакцинации» 
человек несет угрозу здо-
ровью других людей. Это 
будет электронный сми-
рительный ошейник для 
каждого человека.
Участники митинга 

единогласно проголосова-
ли за резолюцию о выходе 
России из ВОЗ.

Вологодский ОК КПРФ

ГРУДИНИНУ Галину 
Васильевну (г. Грязовец) 
ДУРНЕВУ Людмилу 

Владимировну (г. Череповец)
КОПТЯЕВА Алексея 

Анатольевича (г. Великий Устюг) 
ПАВЛОВУ Надежду 

Евгеньевну (Кадуйский р-н) 
ПРИТУЛЕНЕЦ Елену 

Вячеславовну (Вытегорский район)
ШЕСТАКОВУ Вилию Федоровну 

(г. Вытегра)

Поздравляем 
с юбилеем!

ÏÀÐÒÈÉÍÛÅ ÍÎÂÎÑÒÈ

ÝÊÎÍÎÌÈÊÀ

Олег ЛАРИОНОВ

Вологжане за выход из ВОЗ
Протест в связи с предстоящим подписанием 
Соглашения о пандемии Всемирной органи-
зации здравоохранения (ВОЗ) и ухудшение 
социально-экономического положения населе-
ния страны стали главной повесткой митинга, 
организованного городским комитетом КПРФ 
областной столицы в середине мая.

ЧЕРЕПОВЕЦ
XXIII отчетно-выборная конфе-

ренция Череповецкого городского 
отделения КПРФ прошла в начале 
мая в присутствии первого секретаря 
Вологодского областного Комитета 
КПРФ Александра Морозова.  С 
отчетными докладами выступили 
первый секретарь городского коми-
тета Игорь Яровой и председатель 
контрольно-ревизионной комиссии 
Владимир Трунов. На конферен-
ции был избран новый состав город-
ского комитета и КРК.
Первым секретарем Череповецкого 

городского комитета вновь избран 
Игорь Яровой. Также были избраны 
бюро городского комитета и секрета-
ри по идеологической работе, орга-
низационно-партийной работе и по 
работе с молодёжью.

КИРИЛЛОВ
27 мая прошла отчётно-выборная 

конференция Кирилловского район-
ного отделения КПРФ. В ее работе 
принял участие первый секретарь 
Вологодского областного Комитета 
КПРФ Александр Морозов. Работа 
районного комитета за отчётный 
период признана удовлетворитель-
ной. Избран новый состав районного 
комитета и контрольно-ревизионной 
комиссии. Секретарем райкома в ре-
зультате единогласного голосования 
вновь стал Владимир Черепанов. 
Коммунисты Кирилловского района 
настроены на активную работу по 
отстаиванию идей социализма.

Больше всего за пять 
лет доходы выросли у 
руководства Бабаевского, 
Вологодского, Кадуйско-
го, Сокольского округов. 
Хорошо пополнился ко-
шелек у глав Вологды и 
Череповца. Меньше, чем 
в 2020 году, зарабатыва-
ет только новый глава 
Великоустюгского окру-

га. Хотя еще не вечер, его 
предшественник тоже 
начинал год с одними 
расходами на свою дра-
гоценную персону, а за-
канчивал с совершенно 
другими. 
Интересно, что  поч-

ти все главы угодят под 
новый прогрессивный 
подоходный налог.

Вологда (глава Ю. Сапожников; расходы бюджета 
на него в 2024 году - 7,1 млн руб.; в 2020 году было 
5,4 млн руб.);
Череповец (М. Гусева - 5,6 млн руб.; в 2020-м было 
4,16 млн руб.);
Бабаевский округ (Ю. Парфенов - 5,88 млн руб.; в 
2020-м было 3,35 млн руб.);
Бабушкинский округ (Т. Жирохова - 2,46 млн 
руб.; в 2020-м было 1,41 млн руб.);
Белозерский округ (Д. Соловьев - 2,2 млн руб.; в 
2020-м был Е. Шашкин - 1,95 млн руб.);
Вашкинский округ (А. Фомин - 2,34 млн руб.; в 
2020-м был А. Иванов - 1,6 млн руб.);
Вологодский округ (И. Быков - 6,47 млн руб.; в 
2020-м был С. Жестянников - 4,09 млн руб.);
Великоустюгский округ (И. Абрамов - 5,5 млн 
руб.; в 2020-м был А. Кузьмин - 6,03 млн руб.);
Верховажский округ (А. Дубов - 2,45 млн руб.; в 
2020-м было 1,34 млн руб);
Вожегодский округ (С. С.еменников - 2,34 млн 
руб.; в 2020-м было 1,6 млн руб.);
Грязовецкий округ (С. Фекличев - 3,1 млн руб.; в 
2020-м было 2,59 млн руб);
Кадуйский округ (С. Грачева - 6,3 млн руб.; в 
2020-м было 3,6 млн руб.);
Кирилловский округ (А. Тюляндин - 2,47 млн 
руб.; в 2020-м был С. Усов - 1,84 млн руб.);
Кич.-Городецкий округ (С. Ордин - 2,78 млн руб.; 
в 2020-м была Л. Дьякова - 1,51 млн руб.);

Междуреченский округ (А. Титов - 1,98 млн руб.; 
в 2020-м был Ю. Бойнес - 1,26 млн руб.);
Никольский округ (В. Панов - 2,92 млн руб.; в 
2020-м было 1,62 млн руб.);
Нюксенский округ (С. Мазаев, Ю. Шевцова - 3,2 
млн руб.; в 2020-м была Н. Истомина - 1,61 млн руб.);
Сокольский округ (Ю. Васин - 6,6 млн руб.; в 
2020-м было 2,47 млн руб.);
Сямженский округ (С. Лашков - 2,3 млн руб.; в 
2020-м был А. Фролов - 1,94 млн руб.);
Тарногский округ (А. Кочкин - 2,55 млн руб.; в 
2020-м был А. Ежев - 1,52 млн руб.);
Тотемский округ (С. Селянин - 3,25 млн руб.; в 
2020-м было 1,96 млн руб.);
Усть-Кубинский округ (И. Быков - 2,6 млн руб.; в 
2020-м было 2,05 млн руб.);
Устюженский округ (И. Петров - 2,86 млн руб.; в 
2020-м было 1,8 млн руб.);
Харовский округ (О. Тихомиров - 2,45 млн руб.; в 
2020-м была О. Миролюбова - 2 млн руб.);
Чагодощенский округ (А. Косенков - 2,35 млн 
руб.; в 2020-м было 1,76 млн руб.);

***
Вытегорский район (А. Зимин - 2,7 млн руб.; в 
2020-м было 1,94 млн руб.);
Череповецкий район (Л. Киселева - 2,28 млн руб.; 
в 2020-м была Н. Малкова - 1,96 млн руб.);
Шекснинский район (С. Маров - 2,67 млн руб.; в 
2020-м был В. Кузнецов - 2,28 млн руб.).

Полный список руководителей муниципалитетов и бюджетных расходов на них 
(в эти цифры входит собственно зарплата, налоги и в некоторых случаях - 

маленькие представительские приятности):

За последние 5 лет расходы местных бюджетов 
на глав районов и округов Вологодчины вы-
росли на 31% и достигли 98 миллионов рублей в 
год. То есть средний доход одного главы (вклю-
чая налоги) составляет 3,5 миллиона рублей в 
год или 290 тысяч рублей в месяц. В 2020 году 
ежемесячная цифра была на 100 тысяч рублей 
меньше (опять же, до вычета налогов). А гово-
рили, что ликвидация сельских поселений и 
превращение районов в округа дадут масштаб-
ную экономию... 

По заслугам ли награда?


